

Estudiar fuera es un plus, aunque el coste frena - La Vanguardia - 11/06/2018

DÓNDE ESTUDIAR

Estados Unidos, Canadá, Reino Unido y Australia son los destinos preferidos por los estudiantes españoles, aunque no son los más económicos



Estudiar fuera es un plus, aunque el coste frena

ELENA DOMÍNGUEZ

Son muchos los estudiantes que se plantean abandonar el país para ir a estudiar fuera su carrera universitaria o máster. Sin darse cuenta, se encuentran inmersos en el tradicional debate de qué es mejor: estudiar aquí o en el extranjero.

Poniendo la mirada en el futuro laboral, ir a cursar una carrera o un máster a un país extranjero tiene múltiples ventajas. No solo mejora la competencia de los estudiantes en el mercado laboral, sino que, además, supone un plus en el currículum. Las empresas muestran preferencia por candidatos que han desarrollado parte de su educación en otros países, ya que significa que han aprendido a desenvolverse en un espacio más allá del local o nacional.

De la misma manera que diversos países desarrollan nuevos métodos de enseñanza, de más calidad y prestigio, también encontramos en ellos opciones de estudios más amplias

que en nuestro país. A veces, ocurre que hay grados y másteres que aún no se pueden cursar en España, ya que no existe su equivalente. Por eso, quien quiera hacerlo, debe desplazarse al país correspondiente.

APRENDER UN IDIOMA

A parte de conocer nuevas culturas y estar en contacto con diferentes estilos de vida, lo que la gran mayoría de estudiantes busca cuando opta

ALGUNOS PAÍSES DISPONEN DE TASAS GRATUITAS DE MATRICULACIÓN EN LAS UNIVERSIDADES

por irse a estudiar fuera es el aprendizaje y/o mejora de uno o varios idiomas. Residir unos meses o años en un país en el que se habla una lengua diferente a la nativa del estudiante es un modo eficaz para aprender a hablarla fluidamente.

A nivel individual, el hecho de vivir una temporada lejos

del lugar donde siempre ha residido el estudiante potencia su independencia y le ayuda a desarrollarse como persona. Es cierto que este aspecto tiene también su parte negativa. Al estar lejos de los familiares y amigos, es habitual echarlos de menos y sentirse desubicado y desplazado las primeras semanas, pero con el tiempo se acaban haciendo amistades que ayudan a uno a sentirse menos solo.

EL COSTE ECONÓMICO

Sin embargo, hay un factor que suele frenar a quien quiere estudiar en el extranjero: el coste económico. Un buen número de estudiantes, junto con sus familias, no se pueden permitir un gasto tan elevado. Es cierto que hay becas y programas de movilidad que proporcionan pequeñas ayudas económicas, pero aun así supone un considerable esfuerzo económico para muchos.

Si finalmente el estudiante puede permitirse estudiar fuera, surge la duda de a dónde ir. Por eso, se recomienda mirar el precio del grado o máster en



Campus de la Universidad de Columbia, en la ciudad de Nueva York (EE.UU). ARCHIVO

diferentes países para comparar, así como el coste de la vida allí. Es importante también tener en cuenta que algunos países disponen de tasas gratuitas de matriculación en las universidades, como es el caso de Dinamarca, Suecia, Noruega, Finlandia y Austria, entre otros. Estados Unidos, Canadá, Reino Unido y Australia son los destinos preferidos por los estudiantes, aunque no son los

más económicos. No obstante, en ellos se sitúan algunas de las universidades con más prestigio a nivel internacional.

En ocasiones, las solicitudes y los trámites necesarios para cursar un estudio en un país extranjero son largos y complejos. Por este motivo, se aconseja preparar lo necesario con antelación y respetar siempre los plazos de presentación. De la misma manera, los trámites de validación y homologación de los títulos obtenidos fuera de España pueden desarrollarse en periodos largos. Incluso, existe la posibilidad de que esto no sea posible y el título solo sea válido en el país cursado.

¿Qué estudios se recomiendan cursar en el extranjero?

Gran parte de las carreras preferidas para estudiar fuera son ingenierías, que ofrecen un amplio abanico de posibilidades: Industrial, Informática, de Telecomunicaciones... Otra rama por la que optan los estudiantes es la relacionada con

el mundo empresarial y las finanzas. Grados y másteres como Administración de Empresas o Relaciones Internacionales están notablemente demandados. En un segundo plano, se sitúan los estudios de Medicina, Educación y las filologías.